

# El Campo de Gibraltar

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Gerente: Antonio R. S. Osetti.

Director: Pedro L. Marín.

Una maniobra germanófila

## LA LEY CONTRA LA PRENSA

La vehemente y legítima protesta suscitada por la presentación de la ley denominada contra el espionaje, es una prueba evidente de que la opinión pública no se halla tan adormecida, como suponen nuestros gobernantes.

Bien es verdad que estos pretendieron anestesiarla, por todos los medios de coacción y de corrupción de que disponen los que usufructúan el poder; y no es menos cierto, que en tan funesta labor, encontraron la más tenaz colaboración en los elementos germanófilos, los cuales con su asalariada prensa, han intentado envenenar las fuentes del buen sentido y de la dignidad nacionales.

De que la ley es injusta, anti-liberal, un engendro monstruoso del despotismo, e implica un gravísimo retroceso jurídico, todo el mundo está convencido.

En lo que existe discrepancia, es en los motivos que inspiraron su presentación.

El gobierno por boca del señor Dato, ha insinuado de modo harto transparente que es debido a reclamaciones o presiones de los Embajadores aliados.

¿No ha dicho el señor Dato que el lenguaje procaz de ciertos periódicos, impedían o dificultaban las negociaciones con algunas naciones beligerantes?

¿Y no ha añadido que España necesitaba algodón y otras materias primas para su industria?

El más torpe adivinará que el Ministro de Estado hace alusión a los diplomáticos aliados, y muy especialmente al Embajador de los Estados Unidos Mister Willars.

Pues bien, esto es absoluta y totalmente inexacto.

Los embajadores aliados, representan a los países más democráticos y liberales del mundo, que tienen como dogma en política internacional el respeto a la independencia de los pueblos y a su soberanía.

Habitados a un régimen de libre discusión y fiscalización pública ¿cómo pueden sentirse molestos por las procazidades y estridencias de esa prensa que no tiene de española más que la lengua?

¿Acaso ignoran que en nuestras leyes hay medios sobrados para castigar la calumnia, sin atentar a la libertad de la emisión del pensamiento?

Es verdaderamente grotesco, el suponer, que el Presidente Wilson va a negarnos los permisos de exportación del algodón, al sentirse herido por la prosa de comisionista del señor Cánovas y Cervantes, pongamos por mal ejemplo.

Lo que sin duda alguna, hiera a los aliados, es la absoluta impunidad de que gozan los alemanes en España para su obra de espionaje y sus atentados a la neutralidad española.

¿Qué ha hecho verdadero daño a España, las crónicas de Azpeitua en «A B C», o la huida inexplicable del submarino alemán internado en Cádiz?

Repetimos que es absolutamente inexacto, que el proyecto de ley aprobado, sea debido a sugerencias o reclamaciones de los aliados.

Quien incesantemente, protesta, reclama y conmina, es el Embajador de Alemania.

¿No recuerda el lector la lista publicada por el fiscal del Supremo con el número de denuncias formuladas contra la prensa?

Si nuestra memoria no nos es infiel, en esa estadística podía verse, que las denuncias a instancias de Alemania eran 400 o 500, mientras las de Inglaterra no llegaban a 12 y las de Francia a 5 o 6.

Mas si estas razones nuestras, no llevaran el convencimiento al ánimo de los que nos leen, preguntémoslos: ¿A quien favorece la ley?

La respuesta no es dudosa. La ley favorece a Alemania y sus espías.

Una de las condiciones esenciales para el mejor éxito del espionaje consiste en el silencio.

Pues bien, aprobada semejante monstruosidad jurídica, los agentes del servicio secreto alemán, ya pueden trabajar con el mayor sigilo, en la patética obra de hundir nuestros barcos, y matar a sus tripulantes los marinos españoles, y enemistarnos definitivamente con las naciones aliadas.

Tales serán sus resultados.

—¿Las más selectas marcas?

Casa de Laureano.

## Notas de la Guerra



Patrulla de soldados franceses con sus perros

(Foto Información)

## Kerensky y Alemania

Cuando se presentó por primera vez en la tribuna del Congreso del «Labour Party», de Londres, el socialista ruso Kerensky, la presencia de éste produjo un movimiento de sorpresa. No se sabía que estuviese en Londres, y la presentación hecha por Henderson, fué estimada por algunos congresistas como medio de conseguir un efecto teatral. Tanto es así que para acordar si Kerensky debía o no dar una conferencia en el Congreso, se reunió éste y hubo en la junta gran discusión acordándose, por fin, la conferencia, con solo cuatro votos en contra.

Y en efecto, al día siguiente apareció de nuevo en la tribuna el expresidente ruso, siendo acogido con una fervorosa aclamación. Kerensky había conquistado la voluntad de los trabajadores británicos, lo cual es un hecho verdaderamente significativo y un síntoma indudable de la acción que se ejerce en el inmenso territorio ruso y de la que nosotros no tenemos más que una idea muy vaga. Kerensky afirma que esta acción es lo suficientemente intensa para poder producir un inmediato triunfo.

Al contrario de lo que muchos piensan no era lógico suponer que Rusia pudiera haber aceptado la paz de Brest-Litowsk, tal como fué concluida y como fué practicada. Alemania creyó poder imponer aquella paz, dura e inflexible, abusando de las circunstancias y si se hubiera mostrado magnánima en vez de alentar a los

que en ella trataban de firmar aquella paz «sin leer las estipulaciones» y si, haciéndolo así, hubiese reintegrado sus fronteras y dejado a Rusia que se reorganizase por sí misma, habría puesto a los aliados y a sus partidarios de Rusia en una situación imposible de modificar.

Pero Alemania, según Kerensky, obligó, por el contrario a Rusia, a revolverse contra el régimen que ella le había impuesto. Y quizá de esto depende el que pronto se vea a Rusia entrar de nuevo en la guerra al lado de sus antiguos aliados, sino para un concurso militar absolutamente eficaz, al menos como estado de hecho.

Esto es lo que precisamente significa la reaparición de Kerensky y la respuesta más categórica que puede darse a los que creían que se había retirado de toda actuación política, no representando ya ningún movimiento de opinión.

Si Kerensky, como parece probable, consigue reanudar las fuerzas puede aun desempeñar un gran papel en los futuros destinos de Rusia. Se ha dicho también del hombre de Estado de la revolución rusa que estaba muy enfermo. Parece ser que, reconocido por un médico inglés la lesión pulmonar no existe y Kerensky se encuentra en disposición de seguir laborando.

Hablando con el diputado francés Mr. Marins Moulet, ha dicho Kerensky que ahora, más que nunca, tiene una fe absoluta en los destinos democráticos de Rusia; que ha ido a Inglaterra y a Francia exclusivamente

para trabajar en pró de la resurrección rusa, y que aquel pueblo, aleccionado por los sufrimientos que ha tenido que padecer bajo el régimen bolcheviquista, se ha dado cuenta de la catástrofe y ve perfectamente de que lado está la verdad y de que lado el engaño y la falsía.

¿Conseguirá Kerensky derrotar el régimen de los bolchevikis? Esta es una incógnita a resolver. Por de pronto, su reaparición y el optimismo que revelan sus palabras, parecen indicar nuevos sucesos quizá trascendentales, en el antiguo imperio de los zares.

SALVADOR MUÑOZ.

—¿Las mejores tapas?

Casa de Laureano.

CONTRA LOS BUQUES HOSPITALES

## UN NUEVO CRIMEN

La Embajada de Inglaterra está encargada de llamar la atención del Gobierno español sobre el relato oficial que sigue y de darle la mayor publicidad posible.

El buque hospital británico Llandovery Castle fué torpedeado y hundido por un submarino enemigo en el Mar Atlántico el día 27 de Junio. El buque hospital llevaba encendidas en aquel momento todas las luces reglamentarias, tanto de navegación como de buque hospital, y se hundió en diez minutos.

Llevaba rumbo de Canadá a Inglaterra, y no conducía por tanto ni enfermos ni heridos a bordo. Su tripulación era 164 entre oficiales y marineros, y llevaba 80 enfermeros militares canadienses, con 14 enfermeras.

De este total de 258 personas, solamente un bote con 24 supervivientes ha llegado a puerto. Todos los esfuerzos para encontrar a los restantes han sido inútiles, y por tanto se puede considerarlos como muertos.

El comandante del buque hospital se salvó en una de las embarcaciones. Al ser mandada esta a atracar al submarino, el comandante recibió orden de trasladarse a bordo de este, y entonces el comandante del submarino le manifestó que el buque hospital llevaba ocho oficiales aviadores a bordo. La afirmación era falsa como lo hubiera podido averiguar el comandante del submarino nada más que valiéndose del derecho de visita y examen, con arreglo a la Convención de la Haya.

Queda así demostrado que el ataque contra el buque fué planeado e intencionado, y demuestra así mismo que obedecía a una orden dada por cualquier alta autoridad alemana alegando la presencia de los oficiales aviadores a bordo. Está comprobado, pues, que el alto Mando alemán tiene el propósito decidido de destruir los buques hospitales, sin tomarse la molestia de ejercer el derecho de visita y examen.

Luego de torpedear el buque, el submarino intentó repetidas veces abordar y hundir el barco en que iba

el comandante. Luego se retiró y se oyeron cañonazos en la dirección en donde se creyó que los demás barcos se encontraban, y dado que ninguno de esos barcos en los que iban entre otros, 14 enfermeras, ha aparecido es de presumir que fueron hundidos por el fuego de cañón. No cabe, pues, duda de que el comandante alemán se propuso suprimir todos los testigos de su crimen, hundiendo el buque sin que dejara rastro, según el conocido método preconizado por el Conde Luxemburg.

Es éste el cuarto ataque deliberado, ataque que sin previo aviso, realizan los submarinos alemanes contra buques hospitales sólo desde principios del corriente año. Los tres primeros casos fueron negados por el Gobierno alemán a despecho de todos los testimonios. En este toda negativa es imposible por haber sido visto el submarino por los supervivientes que hablaron con la tripulación.

Todos estos ataques han sido realizados en aguas en las que el Gobierno alemán se había comprometido por promesa solemne dada por escrito a la Embajada española, en Berlín, en 17 de Octubre último, a respetar los buques hospitales con arreglo a los Convenios de la Haya.

—¿Buen pescado frito?

Casa de Laureano.

Los reflejos de la guerra

## Terrible situación de Austria

Es inútil que el Gobierno austriaco trate de ocultar la situación angustiosísima que está atravesando el Imperio. Informaciones nuevas recibidas de Viena dan una idea del grado de crisis a que ha llegado la situación alimenticia en la Doble Monarquía.

Sabemos que según las condiciones de un acuerdo concertado en Mayo último, Austria tuvo que renunciar a intervenir en la explotación de las reservas de Ucrania y de Besarabia y dejar ese cuidado a Alemania que se comprometía por su parte a asegurar que el abastecimiento de la población civil y del ejército hasta 15 de Agosto, si fuere necesario, bien por las importaciones de Ucrania y de Rumania o bien enviando parte de sus propios recursos se haría con regularidad. Pero esto no debe de haber ocurrido así, porque sabemos que por causas desconocidas han faltado todos los medios de transportes, se han agotado los stocks austriacos desde el mes de Abril y viéndose obligado el país a vivir al día, el Gobierno se encontró frente a un problema sin solución y tuvo que reducir inopinadamente la ración, en las condiciones que ha dicho ya la prensa.

Advertido de ello, el burgomaestre de Viena protestó el día 15 de Junio contra las medidas gubernamentales, declarando que no tomaba la responsabilidad de dicha orden ni está en vigor. El Gobierno, com-

prendiendo las razones que asistían al burgomaestre y tratando de evitar posibles tumultos se avino a aplazar la ejecución de dicha medida. Entonces el burgomaestre telegrafió a Ludendorff y al alcalde de Budapest y he aquí el texto de la contestación dada por el primero:

«Alemania no puede desgraciadamente hacer más de lo que ha hecho. Hemos renunciado completamente a los cereales importados de Rumania, de Besarabia y de Ucrania y a pesar de las dificultades de nuestro propio abastecimiento he obtenido en Abril, en Mayo y en Junio todo lo que era necesario en el frente occidental. Pero estas reservas están hoy agotadas totalmente. En la actualidad no puedo asegurar que lleguen nuevos socorros. Mi mayor placer sería conseguir que aumentasen las exportaciones de Besarabia y de Ucrania y permitieran a Austria percibir entregas mas abundantes».

Este telegrama merece una gran atención. Revela claramente la situación de la propia Alemania. Por el se ve que el Imperio alemán está igualmente en lucha con las mayores dificultades.

Por su parte, el alcalde de Budapest contestó con una negativa absoluta. No podía resolver de ninguna manera la situación, carecía totalmente de recursos y tropezaba con las mismas dificultades que todos los administradores de víveres del Imperio.

Resulta, pues, que la situación en Austria, es cada día más crítica. Se había dicho lo contrario al pueblo para estimularle, dándole como incentivo la victoria en Italia. Pero todos hemos visto ya que resultados ha obtenido la ofensiva austriaca sobre el Trentino. Derrotados totalmente los austriacos en la región del Piave ya no les queda otro recurso que volver grupas hacia su punto de origen. Y la noticia de este tremendo fracaso viene a percutir de modo terrible en la situación del país. Porque los austriacos ya no se dejarán engañar y tratarán de resolver por sí las dificultades con que tropiezan y que sus gobernantes han sido incapaces de resolver. De aquí se deduce que nada tendría de particular que la crisis política y alimenticia de Austria tuviese otra clase de derivaciones, que el gobierno de Viena no puede precaver y que serían de fatales consecuencias para el Imperio aunque muy beneficiosas para el curso de la guerra, pues ella determinaría probablemente la paz.

Esta es tan necesaria a Austria que no nos explicamos como ya no la ha pedido, toda vez que el espíritu del pueblo no reina otro anhelo que el de ella y cuantos movimientos sediciosos estallan en el territorio austro-húngaro no tienen más fundamento que la necesidad, universalmente sentida, de que termine inmediatamente la guerra.

—¿Cerveza helada?

Casa de Laureano

DESDE LA BARRERA

## LA CORRIDA DEL DOMINGO

Presidió el Sr. Guerra Cabutto, y no hubo tragedia. ¡Que grande eres, Cabutto!

Los novillos lidiados, sin ser prodigios de bravura, fueron manejables en todos los tercios: hubo dos chicos, el primero y segundo.

*Corcito*: Este diestro hubo de echarse al ruedo en la anterior corrida y fué ovacionado en seis verónicas magníficas: yo censuré el que no hubiese dormido en la *nevera* y sigo opinando lo mismo, mucho más cuando ello nos hubiese evitado verlo fracasar ruidosamente.

En *Corcito*, se vé al aficionado enterado y que a más posee una buena cantidad de arte, pero como éste corre parejas con el miedo que también *abiyela* en cantidad, respetable, cosa que a mí, modesto revistero, no se me escapó desde el primer momento y hube así de manifestarlo en varios *mitingues*, no vimos por parte alguna esas verónicas del domingo anterior, y si le vimos codillear horriblemente con la muleta y volver grupas en diferentes ocasiones; y si esto lo hizo con dos animalitos inofensivos ¿que guarda el joven *Corzo*, para el toro grande y dificultoso?

Con el pincho estuvo breve y fué aplaudido en su primero.

*Cote*: La buena impresión que dejó en el público en la anterior corrida, ha sido aumentada en ésta.

Toreó con maneras con capa y muleta a sus dos animalitos; banderilleó con dos pares de las cortas y uno de las largas, y si bien no cayeron en buen sitio, se aplaudió el buen deseo.

Con el acero atacó bien en su primero al que tumbó de una estocada contraria y un descabello a pulso, y al cuarto le largó un sopapo, a salga lo que saliere y tuvo la suerte de agarrar los altos y con otro descabello a pulso nos puso camino de casa. Le dieron la oreja y salió en hombros.

Las cuadrillas mal.

KACHIVACHE.

—¿Para cenar bien y barato?

Casa de Laureano.

## Dr. Pedro Bouthelier

Consulta de 12 a 2 y de 7 a 9

Medicina general

Enfermedades de garganta, nariz y oídos  
P. de la Constitución, 11. Principal izquierdo  
—ALGECIBAS—

—¿La mejor manzanilla?

Casa de Laureano.

— ANUNCIO —

## ANTONIA LOPEZ

Se ofrece para cocinera.

Darán razón, Villa Vieja, patio de Gamboa.

## Información de Reuter

Londres 9-7-18.

Santiago de Chile.—El Gabinete ha dimitido, pero hasta ahora no se saben las causas.

París.—M. Kerensky en una «interview» dijo que desde luego deploraba cualquier asesinato, pero sin embargo se regocijaba de la muerte del Conde de Mirback, la cual sería muy afortunada para Rusia y marcaría el comienzo del renacimiento del País. En Moscú empezaría ahora el movimiento contra Alemania y estaba cierto que los alemanes ocuparían la ciudad.

Comunicado americano.—Efectuamos con éxito un raid en los Vosgos matando e hiriendo a muchos, además de hacer varios prisioneros.

Radiograma oficial ruso.—Lenin al informar al Embajador Joffe, en Berlín, del asesinato del Conde de Mirback, le ordena que inmediatamente visite al Canciller Von Kuehlman y le espere su indignación. Lenin, Sverlofer, Tchitcherín y Karahun al recibir la noticia inmediatamente aseguraron al jefe de la misión alemana que se habían tomado medidas extraordinarias para descubrir a los asesinos. Todo el distrito donde estaba enclabada la Embajada había sido rodeado de tropas. Se había establecido una estrecha vigilancia sobre las llegadas y partidas de la ciudad. Enviaríanse enseguida un Plenipotenciario Extraordinario a Berlín para que expresase la gran indignación del Gobierno ruso.

Comunicado inglés.—Las tropas australianas avanzaron un poco su línea en un frente de 3.000 yardas a caballo del Somme capturando algunos prisioneros.

Las tropas escocesas cogieron varios prisioneros en un raid con éxito que efectuaron al Sud del Canal de Labassée.

Los australianos entraron en las trincheras enemigas al Este de Hazebrock regresando con algunos prisioneros.

La artillería enemiga ha estado muy activa en el Somme después de nuestras operaciones.

También lo ha estado al Oeste de Braumont Harnel y en las cercanías de Bethune.

Radiograma oficial ruso.—La contrarrevolución empezada por los revolucionarios socialistas de la izquierda en Moscú ha sido suprimida habiendo sido arrestadas varios cientos de personas.

Comunicado italiano.—Por medio de pequeñas operaciones ganamos terreno al Norte de Grappa y extendimos nuestra ocupación avanzada en la región de Col Caprile.

Los italo-franceses entre la costa y el valle de Somerica en la Albania empezaron las operaciones el día 6 las cuales se desarrollan satisfactoriamente.

Los prisioneros cogidos hasta ahora exceden de mil.

Comunicado francés.—Bombardeo recíproco entre la selva de Villers Cotterets y el Marne.

Londres.—El cabo Dowling mencionado el día 10 de Junio ha sido juzgado por Consejo de Guerra, acusado de que mientras era un prisionero de guerra en un campamento alemán en Limburg, se unió a la brigada irlandesa levantada por los alemanes, también se le acusa de haber tratado de inducir a otros para que se uniesen al intento de raid alemán para desembarcar en Irlanda.

En la prensa alemana aparecen unos informes muy significativos de las crueldades cometidas por los Bols-

hevik en Bake y por lo cual Alemania se ha visto obligada a ocupar este rico distrito.

Amsterdam.—Según un despacho de Berlín los asesinos del Conde de Mirback se refugiaron en el edificio ocupado por los revolucionarios so-

ciales el cual estaba defendido por ametralladoras.

Aumenta la impresión de que el asesinato era la señal para una gran revolución por parte de los revolucionarios sociales y por lo cual hay lucha en Moscú. Faltan detalles.

## Información general

### DE NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO Y RADIOGRAFICO

#### NOTICIAS CORTESANAS

##### Las Cortes.

Congreso.—Preside el señor Villanueva.

Los bancos destinados a las izquierdas se hallan desiertos.

Varios diputados formulan ruegos locales de escaso interés.

El señor Gasset, reproduce el debate sobre la improcedencia de la sesión permanente acordada el sábado.

El Presidente de la Cámara y el Ministro de la Gobernación, le contestan, afirmando que ese asunto está suficientemente aclarado.

Rectifica el señor Gasset y expone la conveniencia de normalizar el funcionamiento del Parlamento, ofreciéndose como mediador, afirmando desde luego que a juicio suyo la retirada de las izquierdas es injustificada puesto que el Gobierno aprobó el proyecto del espionaje porque lo necesitaba para gobernar.

Se le contesta desde el banco azul agradeciendo y declinando su oferta.

Orden del día.—Mejoras a los funcionarios civiles.

Interviene en el debate el señor Guijarro y el ministro de Hacienda hace el resumen de la totalidad.

Dice que el Gobierno desea la dignificación de los funcionarios civiles y declara que los reglamentos especiales de cada clase subsanarán las deficiencias que se observan en la ley de bases. Justifica que se permita el ingreso de jefes de administración y de negociado con objeto de que puedan colaborar personas meritisimas que honrarán con su esfuerzo la Administración pública.

Niega que la separación del servicio por acuerdo ministerial se piense utilizar para fines mezquinos o para venganza de supuestos agravios. Justifica la base relativa a negar el derecho de asociación para evitar la posibilidad de huelgas.

Después de breve debate se desechan varias enmiendas y se aprueban las tres primeras bases.

Se pone a discusión el proyecto de reforma de la ley de expropiación forzosa.

El señor Alcalá Zamora pide la reforma total del proyecto.

Se levanta la sesión.

Senado.—Preside el general Aznar.

El señor Sanz Escartín pide que se garantice por el Gobierno la libertad del trabajo a los obreros no asociados.

Orden del día.—Después de un breve debate se aprueba el proyecto de electrificación del puerto Pajares y el proyecto de jubilaciones de los cate-dráticos.

Prosigue el debate de reformas en los tribunales, aceptándose una enmienda de don Isidoro La Cierva. Queda aprobada la base primera y se levanta la sesión.

##### Chismorreo político.

En el Congreso circuló el rumor de haber presentado la dimisión el ministro de Hacienda.

Se agregaba que Dato había cele-

brado una larga conferencia con el señor Allendesalazar para convenirle de que aceptara la cartera de Hacienda.

Preguntado sobre este extremo el señor Dato lo negó.

Las izquierdas se abstuvieron de acudir a la Cámara.

A los pasillos solo concurrieron dos diputados republicanos.

El ministro de Estado insistía en negar que se las hubiera inferido agravios y decía que si se expresó con vehemencia fué contestando a los constantes y rudos ataques que se le dirigieron. Recordaba la labor social que realizó en tiempos que desempeñaba la cartera de Gobernación implantando los Institutos de Previsión y de Reformas Sociales.

Se encuentra enfermo el señor Groizard.

Se cree que hoy mismo quedará aprobado el proyecto de mejoras a los funcionarios.

Luca de Tena ha celebrado una reunión con los representantes de los periódicos de Madrid, para tratar de la angustiosa situación en que se halla la Prensa.

Se acordó visitar al señor Maura para pedirle que active el proyecto de auxilio a los periódicos.

Gasset ha conferenciado con el Marqués de Alhucemas, ofreciéndose para mediar a fin de que cese el retraimiento de las izquierdas.

El señor García Prieto le contestó que el Gobierno lo vería con gusto, aunque insistiendo que en la aprobación del proyecto los ministros cumplieron con ineludibles deberes de patriotismo.

El jueves se celebrará un Consejo de ministros.

El diputado Sr. Barcia no asistió al Congreso a pesar de que se había anunciado lo contrario.

Villanueva ha dicho que las Cortes funcionarían hasta aprobar el proyecto de funcionarios, los de azucareras, el de impuesto minero y otros de ingresos.

### PROVINCIAS

#### Notas catalanas.

Barcelona.—Ha fallecido como se temía el Conde de Guell.

Ante el juez especial que incoa las causas del espionaje ha declarado el Sr. Rodés, siendo muy breve su estancia en el despacho judicial.

Han regresado procedentes de Francia, 400 obreros españoles.

A las doce de la noche se cerró nuevamente la frontera.

#### La Corte

Santander.—El Rey y el Príncipe de Asturias embarcaron en el cañonero «Bustamante» viendo el submarino alemán internado.

Por la tarde estuvieron los Reyes en el Hipódromo viendo las carreras.

#### La huelga malagueña

Málaga.—Son muy frecuentes las reuniones que celebran las autoridades para procurar una pronta solución a la huelga, siendo hoy las impresiones más optimistas.

El Director de la Compañía de Andaluces dice que si persiste la huelga, suspenderá las facturaciones de gran velocidad.

#### Ahogados.

Pamplona.—Cerca de Estella, se hallaban bañándose dos soldados del Regimiento de Bailén y fueron arrastrados por la corriente del río, pereciendo ahogados.

#### Comienza la agitación

Castellón.—En el Teatro Principal, se ha celebrado un mitin pronunciando un enérgico discurso el diputado republicano don Marcelino Domingo que explicó la retirada de las izquierdas en el Congreso y se ocupó de la cuestión de las Juntas de Defensa militares, de la Asamblea de parlamentarios, de los sucesos de Agosto y del proyecto de ley sobre el espionaje.

Afirmó que por el camino que llevamos, cuando se termine la guerra, España será una colonia alemana. Anuncia que si les falta libertad a los representantes del Pueblo para defenderlo, aconsejarán a las clases obreras que emigren porque vivirán mejor fuera de la Patria.

Terminó diciendo que no podemos tolerar que se nos deje morir de hambre.

Fué ovacionado en muchos párrafos de su discurso y al terminar el acto se organizó una imponente manifestación que lo acompañó hasta el hotel vitoreándole.

### EXTRANJERO

#### AGENCIA RADIO

#### Cortesía del Parlamento.

Londres.—Lloy George al regresar ayer de Francia, presentó en la Cámara de los Comunes una proposición de felicitación a los reyes de Inglaterra.

#### Notas lusitanas.

Lisboa.—Dicen de Coimbra que ha descargado sobre aquella capital una enorme tormenta que ha causado grandes daños.

#### Aprovechándose.

Estocolmo.—Se sabe de fuente diplomática bien informada, que a consecuencia de la muerte del embajador Mirbach, los alemanes han exigido el derecho del control para Petrogrado y Moscú con pretexto de mantener el orden.

#### No hay vianda.

Londres.—Telegramas de Amsterdam anuncian que en Alemania se impondrá la población la semana sin carne a partir del primero de Agosto. Solidaridad.

New-York.—Los representantes autorizados de 21 repúblicas hispano-americanas se reunieron el día 4 en el Hotel Waldorf a fin de celebrar el día de la Independencia norteamericana, declarando sus simpatías por los Estados Unidos y el deseo firmísimo de renovar la solidaridad americana.

#### El auxilio yanky.

New-York.—Nuestras tropas, unidas a las francesas han comenzado en Albania una operación que alcanza enorme desarrollo. Los prisioneros de guerra cogidos hasta ahora, alcanzan la cifra de mil.

#### Traidores.

Atenas.—El teniente Combouris y un sargento han sido condenados a muerte y se les degradó y fusiló ayer.

—¿Riquísimo marisco?

Casa de Laureano.

Tipografía de A. Roca.—Algeciras.

NOTAS UTILES

**Gobernador Militar del Campo de Gibraltar**  
Excmo. Sr. D. José Villalba Riquelme  
Jefe de Estado Mayor

**Ayuntamiento**  
Alcalde: D. Emilio Morilla Salinas  
Secretario: D. Manuel Pérez-Petinto  
Oficina, de 10 a 13  
Juzgado de Instrucción  
Juez: D. Mariano Rodrigo Peigneux  
Audiencia, de 10 a 1. Calle Alfonso XI

**Juzgado Municipal**  
Juez: D. Joaquín Bianchi  
Secretario: D. Cristóbal Gómez  
Despacho de 10 a 13. Calle Alfonso XI

**Cura párroco**  
D. Cayetano Guerra Meléndez  
Archivo parroquial, de 14 a 19

**Aduana**  
Inspector, D. Juan Ordóñez Cáceres; administrador, D. Salvador Gil Conde. Calle José Santacana.

**Banco de España**  
Director, don Enrique Ortíz Castaño; interventor, don Rafael Vignegla García de

las Bayonas; secretario, don Angel del Cerro cajero, José Joaquín Bretón Gárate. Horas de oficina, de 10 a 14. Calle Sagasta.

**Junta de Obras del Puerto**  
Ingeniero, don Casto Rodríguez del Valle; presidente, don Juan Forgas Estrabau. Oficina de 10 a 17. Calle López.

**Cámara de Comercio**  
Presidente, don José Juanals Roura; secretario, don Juan Pérez Arriste. Oficina de 13 a 15. Calle Nicolás Salmerón.

**Compañía Arrendataria de Tabacos**  
Jefe del resguardo, don José de Armiñán y Pérez. Oficina de 11 a 13 y de 16 a 19. Calle Cánovas del Castillo.

**Administración**  
Jefe, don Francisco Rojas. Oficina de 11 a 14. Calle Alfonso XI, 23.

**Correos**  
Administrador, don Antonio Solís. Certificados y valores declarados, de 8 a 8,30, de 13 a 14 y de 21 a 22; Domingos, de 13 a 14 y de 21 a 22. Giro postal, de 11 a 12 y de 15 a 17; Domingos de 11 a 12. Apartado y lista, de 8 a 8,45, de 15 a 17 y 19,30 a 20,30. Paquetes postales, de 15 a 17; Domingos, de 8

a 8,45. Caja de ahorros, de 15 a 17; Domingos, de 11 a 12. Reclamaciones, de 16 a 19.

**Telégrafos**  
Servicio permanente; calle Rocha.  
Registro de la propiedad  
Registrador, don Francisco Vázquez Rosales. Despacho de 10 a 16; calle Ratael de Muro.

**Notarías**  
Licenciado don José Jiménez Prieto, calle Cánovas del Castillo; Doctor don Manuel de Bedmar y Larraz, calle Rogino Martínez; Despacho de 10 a 17.

**Policía gubernativa del Campo de Gibraltar**  
Jefe, don José G. Quiza; Inspectores, don Luis Sanjuan y D. Enrique Cigüarrista. Servicio permanente. Inspección de Vigilancia, calle del Santísimo.

**Farmacia Militar**  
Director, don José Navarro Espín; horas de despacho, de 10 a 13 y de 16 a 18.

**Servicio de vapores con Gibraltar**  
Salidas de Algeciras: 5,50, 9,00, 11,45, 2,20, 6,00 y 7,30  
Salidas de Gibraltar: 5,40, 8,00, 10,30, 2,00, 5,00 y 6,45

**F. S.**  
**FAST & SAFE**

Servicio diario de Automóviles entre Cádiz, San Fernando, Algeciras y puntos intermedios

Salida de Algeciras, a las 6,45; llegada a San Fernando, a las 12; llegada a Cádiz, a las 13.

Salida de Cádiz, a las 2,30; llegada a San Fernando, a las 3,15; llegada a Algeciras a las 8,15.

Cada viajero tiene derecho el transporte gratuito de 15 kilos de equipaje; para más detalles y viajes especiales, dirigirse en Algeciras a don Alejandro Ivison, Oficina de Automóviles, Sur del Río.

En Cádiz, don Alejandro Ivison, Plaza Loreto, 2. Dirección telegráfica y telefónica: Algeciras, San Fernando y Cádiz, AUTOS.

NOTA.—Los precios han sido aumentados en un 50 por ciento la preferencia y un 30 por ciento los del interior.

RELOJERIA DE MODA  
DE  
**EMILIO SANCHEZ**  
Venta de relojes de todas clases y de las más acreditadas marcas. Especialidad en los relojes de precisión «Longines». Garantías en las composuras de relojes de precisión.—Prim, 12, Algeciras.

El mejor cigarro puro. La mejor picadura  
**PITA HERMANOS**

Colonales y Ultramarinos  
**“MENDEZ”**  
Plaza de la Constitución.—Algeciras

**COLEGIO POLITÉCNICO**  
Primera y Segunda enseñanza —Preparación para ingreso en las Academias Militares del Ejército y la Armada. Carrera de Comercio, Correos, Telégrafos y ayudantes de Obras Públicas.  
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.  
Avenida de Canalejas, 23, (Villa Flor), Teléfono, 112, ALGECIRAS

**JOSEPH CAZES Y CO.**  
143 Main Street.—GIBRALTAR  
— ESTABLECIDO EN 1815 —  
Grandes almacenes de Novedades al por mayor y menor  
Surtido inmenso y variado en todos los Departamentos  
Ya se han recibido todas las últimas Novedades para la temporada de verano.  
NOTA—Este establecimiento se cerrará a las 8 de la noche hasta nuevo aviso

**D<sup>a</sup>. Esperanza Israel de Puerta**  
Profesora en partos  
Se confeccionan fajas higiénicas, para señoras.  
Saenz Laguna, 12 —ALGECIRAS  
El mejor vino especial  
Casa fundada en 1772  
**OSBORNE**  
Puerto de Sta. María

**Fco. Hernández e Hijo**  
Conwall's Lane — Gibraltar.—Antiguos proveedores de la Real Armada Española. Gran establecimiento de pinturas, barnices, brochas, cristales, composiciones para fondos de buques, ferretería de todas clases, efectos naturales, grandes cantidades del renombrado esmalte «Robbaliac», etc.

**J. Lucas Imossi and Son**  
GIBRALTAR  
Agencia de Vapores Transatlánticos Servicios del Brasil, Uruguay y República Argentina  
Para informes diríjase a sus agentes  
**J. Lucas Imossi and Son**  
Irish Town, No 1

**Compagnie de Navigation Sud-Atlantique-Paris**  
Service maritime postal français, entre la France, le Brasil et la Plata.  
Départs postaux de Bordeaux tous les 14 jours. Servant Lisbonne, Dakar, Rio de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires. Départs commerciaux (alternant avec les services postaux) tous les 14 jours, servant la Corogne, Leixoes, Lisbonne, Dakar, Pernambuco, Babial, Rio Janeiro, Santos et Buenos Aires. Cuisine française renommée; appartements de luxe avec salle de bains; téléphonie sans fils sur chaque paquebot.  
Pour tous renseignements s'adresser a  
**J. Lucas Imossi & Son**  
Agents à Gibraltar. Irish Town.

**Cigarrillos Habános**  
Se han puesto a la venta en cajetillas de 20 cigarrillos manufacturados con picadura de las renombradas marcas  
**Henry Clay y Partagás**  
elaborados en nuestros almacenes directamente del paquete original.  
**R. Povedano**  
Calle Real.—GIBRALTAR  
SE ALQUILA una casa con 5 habitaciones, comedor amplio y cocina cómoda y grande, retrete y agua.  
Para informes, diríjase a don José Tizón teléfono núm 24 Algeciras.

**SACCONE & SPEED LIMITED**  
Proveedores de la Real Casa.—GIBRALTAR  
Vinos, Licores, Cervezas, Tabacos, Cigarrillos Picadura.  
Sucursales en Londres, Portsmouth, Chatham, Devonport y Malta

**LA ESPAÑOLA**  
— PLOMERIA —  
PLAZA PALMA

Esta Empresa se dedica a toda clase de trabajos de plomería y hace instalaciones tanto para agua fría como caliente.  
Se hacen presupuestos gratis para el trabajo que se interese, sin compromiso alguno or parte del cliente, de tener que aceptarlo.  
Además de contar esta Empresa con operarios de reconocida competencia para los trabajos que se le confien, tiene gran existencia de material inglés, que hoy, por motivo de las actuales circunstancias no se puede traer del extranjero.  
La siguiente lista dá idea de algunos de los materiales ingleses que la Empresa tiene en existencia hoy:  
Tubos de hierro galvanizado, tubos de plomo, accesorios para tubos de hierro, grifos de metal, llaves de paso de metal, válvulas flotantes de metal, bocas de fuego y de riego, fuentes de hierro fundido de formas diversas, mangueras de goma biladada y sus correspondientes pitorros y cisternas para retretes.  
También se dan cotizaciones para baños, lavabos e inodoros de hierro esmaltados blancos y para cualquier otra clase de material que se desee.  
NOTA.—A fin de dar facilidades a los clientes para al pago de las facturas, esta Empresa accede gustosa, a quien lo solicite, a cobrar su importe en plazos mensuales.  
Tiene también a la venta un carro de mano con muelles.

**¡HERNIADOS, QUEBRADOS LEED!**  
La reputada y conocida casa Torrent, de Barcelona, deseosa de dar a conocer sus tan notables aparatos para la contención y curación de toda clase de hernias en hombres, mujeres y niños, hace saber: que un representante auxiliar de dicha casa, estará en Algeciras y en el Hotel Términus, sólo y únicamente el día 19 del corriente mes, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación de las hernias, mediante estos aparatos, que no llevan tirantes, pieles ni guarnecidos de ninguna clase y que no molestan, ni hacen bultos, amoldándose al cuerpo como un guante.  
Herniados, no dejéis, pues, de visitar a dicho representante para poder apreciar las inmensas ventajas de estos aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello i real de la ortopedia y el remedio único y verdad de vuestros graves males, siendo muchísimos los médicos que entusiastamente los recomiendan a sus clientes, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan.  
Nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero los de esta acreditada Casa Torrent, teniendo muy presente que su representante estará en Algeciras en el Hotel Términus sólo y únicamente dicho día 19 del corriente.  
NOTA.—Dicho representante se hallará en Málaga el día 16 en el Hotel Alhambra, y en Cádiz el día 21 en el Hotel Loreto, donde así mismo podrán visitarle los que deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.  
Talleres y despacho: en Barcelona, Unión número 13.

**El Campo de Gibraltar**  
FRANQUEO  
CONCERTADO